

シニアライターが ゆく

ローマ教皇フランシスコ=写真=が11月24日、被爆地の広島と長崎を訪問されました。教皇が両被爆地を訪れたのは38年ぶりです。平和記念公園（広島市中区）では、核兵器の使用や保有を批判し、核兵器廃絶に向けた行動を世界に呼び掛けました。中国新聞ジュニアライターは、平和記念公園と、パブリックビューイング（PV）があったカトリック幟町教会（同）で教皇の演説を聞きました。教皇の平和のメッセージに「私たちも原爆の非人道性を訴えよう」という思いを新たにしました。



教皇の訴え胸にヒロシマ一つ

平和公園で「集い」

被爆地から世界 強いインパクト

平和記念公園で開かれた「平和のための集い」には教会関係者や被爆者たち約2千人が参加しました。ジュニアライターは会場後方の記者席で取材しました。午後3時3分、長引いた歓喜と拍手が起りました。教皇は出迎えられた被爆者一人一人の手を優しく握ります。涙を流す被爆者女性にそっと寄り添う場面がありました。

幟町教会PV 犠牲者への悼み 参加者も刻む



カトリック岩町教会のパブリックビューイングで、教皇の演説に聞き入る参加者

感想を聞くジュニアライター

「くれて元氣をもらつた」と話していました。

片柳神父は、教皇が貧しい人たちに目を向けて、就任後もバチカン宮殿には住まず、一般的の簡易な宿泊施設で暮らしていることについても説明しました。

集いが始まると、参加者は大型スクリーンで会場の様子を見守りました。教皇の言葉を心に刻むかのように、熱心に耳を傾ける人たちの姿が印象的でした。藤原清さん59||広島市中区||は原爆犠牲者を悼む教皇の深い気持ちが伝わってきた」と話していました。

カトリック幡田教会で开了た「平和のための集い」のバブリックビューイングには約450人が集まりました。

はじめに、カトリック宇部教会（宇部市）の片柳弘史神父（48）が、教皇の経験や人柄を绍介しました。片柳神父によると、教皇は21歳でイエズス会に入会。日本への派遣を願い出ましたが、肺の病気で断念したそうです。

36歳の時、教皇はアルゼンチンの管区長になります。当時、軍事独裁政権が反政府とみなした市民を殴打・拷問してしまっており、人々の苦しみを見ていました。

崇徳高（広島市西区）の新聞部は、ローマ教皇の広島訪問を取材し、学校新聞を作つて校内で配りました。いずれも2年の井上朝斐さん（17）と舛井亮太さん（16）は「平和のための集い」に参加し、メモを取つたり写真を撮影したりしました。井上さんは「教皇は穏やかな口調だつたけれど、核廃絶を求める強い意志を感じた」と振り返ります。

部長で2年の豊嶽折斗さん（16）たちは3人は、会場周辺で「教皇訪問が核廃絶につながるか」と尋ねるアンケートをしました。約50人分を集めました。

教皇の演説や、集いに参加した他

年内に全校生徒配布

A group of approximately ten students, all wearing dark-colored jackets, are gathered around a light-colored wooden table in a classroom or office setting. They are looking at two laptops on the table, which appear to be displaying images or documents related to their project. One student in the foreground on the left is pointing towards the screen of one of the laptops. The room has large windows in the background, and there is a whiteboard with some writing and diagrams visible on the wall behind them.

教皇の広島訪問を細かく伝える新聞作りに励む崇徳高新聞部のメンバー

教皇の広島演説で印象に残った言葉	ジュニアライターの感想
平和は、それが真理を基盤とし、正義に従って実現し、愛によって息づき完成され、自由において形成されないのであれば、単なる「発せられることは」にすぎなくなる。	平和のために行動に移すことの大切さをあらためて感じました。ジュニアライターの活動もその一つです。行動し続ける決意をしました。 (高3 川岸言統)
核戦争の脅威による威嚇をちらつかせながら、どうして平和を提案できるでしょうか。	国の指導者が核兵器を手放さない国を公の場で強く批判しているのを初めて聞きました。世界全体で核をなくそうという動きにつながってほしいです。 (中3 岡島由奈)
真の平和とは、非武装の平和以外にあり得ません。	教皇の言葉を「核の傘」に頼っている日本も含めて、特に核兵器保有国の指導者に伝えたいです。 (中3 林田愛由)
記憶は、より正義にかない、いっそう兄弟愛にあふれる将来を築くための、保証であり起爆剤なのです。	これから世代の人々が原爆の惨状を繰り返さないために、記憶の伝承が必要であると訴えているように思いました。 (高2 及川陽香)
現代世界は、グローバル化で結ばれているだけでなく、共通の大地によっても、いつも相互に結ばれています。	言語や文化などの違いを認め合うだけでなく、世界中の人が運命共同体という考え方からも平和を構築できるということが分かりました。 (高2 佐藤茜)

ローマ教皇の広島演説で、取材に参加した5人のジュニアライターが、特に心に残った言葉と感想を紹介します。